
Protokoll 

 
über die nichtöffentliche und öffentliche Sitzung des Sozialausschusses  

am Dienstag, dem 19.04.2022, 
in der Alten Reithalle, Winsener Straße 34g, 29614 Soltau 

 
 

 
Anwesenheitsliste 
 
Vorsitzende 
Ratsfrau Monika Pitschmann 

 

Ratsmitglieder 
Ratsfrau Manuela Bartels  
Ratsherr Thomas Beckmann  
Ratsfrau Elke Cordes  
Ratsfrau Dörte Ebersbach  
Ratsherr Klaus Grimkowski-Seiler  
Ratsfrau Heidrun Horn  
Ratsherr Birhat Kacar  
Ratsfrau Sinja Krahn  
Ratsherr Christian Peter Wüstenberg ab TOP 6 

Hinzugewählte 
Herr Torben Brüggemann  
Herr Karl Beck  
Herr Philip Killian  
 
Entschuldigt fehlt: 

Hinzugewählter 
Herr Marc Struckmann  

 

Zuhörer 
Ratsherr Reiner Klatt  

Verwaltung 
Herr Bürgermeister Olaf Klang  
Frau Verena Ippich  
Frau Diana Köpcke  
Herr Thomas Körtge  
Frau Viola Meyer  
Frau Gesa Pröhl  
Frau Yvonne Prüser  
 

Öffentlicher Teil 

 
Punkt  10: Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, eröffnet die Sitzung um 19.30.Uhr.  
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Punkt  11: Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 07.03.2022 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 07.03.2022 wird in der vorliegenden Fassung festge-
stellt. 
  
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Enthaltungen: 1   
 

 
Punkt  12: Bericht des Bürgermeisters 
 
Es liegen keine Berichte des Bürgermeisters vor. 
 

 
Punkt  13: Interessenbekundungsverfahren für den Bau und Betrieb einer 6-

zügigen Kindertagesstätte - ohne Grundstück 
Vorlage: 0031/2022 

 
Frau Pitschmann erklärt, dass sich die interessierten möglichen Träger in dem nicht-
öffentlichen Teil der Sitzung vorgestellt und ihre Konzepte erläutert haben. Der Aus-
schuss habe im Anschluss die Interessenbekundungen bewertet und sei zu folgen-
den Ergebnissen gekommen: 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Aufgrund der vorliegenden Unterlagen, dem Vortrag des Interessenten und unter 
Abwägung aller Umstände soll der Träger AWO Bezirksverband Hannover e.V. mit 
dem Bau und Betrieb der 6-zügigen Kindertagesstätte ohne Grundstück beauftragt 
werden.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  14: Interessenbekundungsverfahren für den Bau und Betrieb einer 6-

zügigen Kindertagesstätte - mit Grundstück 
Vorlage: 0032/2022 

  
Beschlussvorschlag: 
 
Aufgrund der vorliegenden Unterlagen, dem Vortrag des Interessenten und unter 
Abwägung aller Umstände soll der Träger Lebenshilfe Soltau e.V. mit dem Bau und 
Betrieb der 6-zügigen Kindertagesstätte an der Winsener Straße beauftragt werden.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  15: Übergangslösung für den Betrieb einer 2-gruppigen Kindertages-

stätte im MTV-Heim 
Vorlage: 0034/2022 
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Beschlussvorschlag: 
 
a. Die Verwaltung wird beauftragt, den eingeschränkten Betriebsübergang für den 

Betrieb einer 2-gruppigen Kita auf dem städtischen Grundstück Stubbendorffweg 
8 durch die Bereitstellung investiver Zuschussmittel bis zur Höhe von max. 
340.000 € und durch den Ausgleich des Defizites bei den laufenden jährlichen 
Aufwendungen bis zur Höhe von vorauss. max. 200.000 € an den MTV zu unter-
stützen.  
 

b. Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem MTV eine zusätzliche Vereinbarung zum 
bestehenden Erbbaurechtsvertrag zu schließen. Der Hauptzweck „Sportlerheim“ 
soll weiterhin bestehen bleiben. Die Stadt Soltau billigt die zeitlich befristete Nut-
zung des Obergeschosses als Kita und die Umgestaltung des Aussengeländes.  
 

c. Alle beschlossenen Maßnahmen stehen unter dem Vorbehalt der erforderlichen 
Genehmigungen für den zeitlich befristeten Betrieb der 2-gruppigen Kita.  
 

Die erforderlichen Verträge sind auch mit dem Ziel abzuschließen, den MTV zum 
zeitlich befristeten Übergangsbetrieb für die Zeit vom 01.08.2022 bis 31.07.2025 zu 
verpflichten (Bindungsfrist).    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 
Die Ausschussvorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, dankt Frau Dahms für die geleiste-
te Arbeit. Frau Dahms dankt Frau Kurtz für den MTV für die Bereitschaft, die Kinder-
tagesstätte zu übernehmen. 
 

 
Punkt  16: Anfragen und Anregungen 
 
Ratsherr Kacar fragt nach dem Sachstand der Beteiligung der Jugendlichen und der 
Skaterbahn. Herr Bürgermeister Klang erklärt, dass die Beteiligung der Jugendlichen 
fortgesetzt und ausgeweitet werde und die Planungen für die Skaterbahn wie geplant 
weitergeführt würden.  
 
Ratsherr Kacar fragt, ob die Übergangs-Kindertagesstätten nach der Fertigstellung 
der neuen Kindertagesstätten schließen würden. Frau Ippich erklärt, dass für die 
Kindertagesstätten Schatzkiste und Böhmezwerge mit zusammen 5 Gruppen eine 
neue Kindertagesstätte mit 6 Gruppen entstehe und für die Kindertagesstätte Sole-
Migo mit 2 Gruppen eine Kindertagesstätte mit 6 möglichen Gruppen.  
Herr Körtge erklärt, dass geeignete Räume dennoch nicht ohne Not aufgegeben 
werden sollten. 
 

 
Punkt  17: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
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Punkt  18: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, schließt die öffentliche Sitzung um 19.41 Uhr.   
 
 
 
 
 
 

Monika Pitschmann   Olaf Klang 
Vorsitzende    Bürgermeister 

 Yvonne Prüser  
  Protokollführung  
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